
PRESENTACIÓN

Aunque la tónica habitual de esta Revista es presentar un tema central sobre algunas de las principales cuestiones en torno a la cooperación internacional y el desarrollo, en este número se reúnen varios artículos que abordan, desde perspectivas distintas, una amplia gama de planteamientos y análisis bajo el denominador común de la cooperación y el desarrollo internacionales.

Nada mejor que comenzar examinando las múltiples y complejas relaciones entre la ayuda al desarrollo y la lucha contra la pobreza, objeto del artículo de Manuel Iglesia-Caruncho. Otra cuestión de especial importancia, gradualmente disminuida con el paso del tiempo, son las relaciones entre la Unión Europea y sus vecinos mediterráneos, especialmente los del Magreb, examinadas desde la perspectiva del cuarto aniversario de la Conferencia de Barcelona, tema que es tratado por Thierry Desrues y Eduardo Moyano. También en el ámbito de la cooperación de la Unión Europea, Francisco Bataller estudia las acciones comunitarias en la lucha contra la droga.

La situación actual de la cooperación española, con las perspectivas que ha supuesto la Ley de Cooperación Internacional, es analizada por Manuel Montobbio, que escribió su artículo antes de ser nombrado director de la Oficina de Planificación y Evaluación; sus opiniones están realizadas a título personal.

Un segundo bloque de artículos lo componen tres aportaciones sobre aspectos sectoriales de la cooperación, a veces ignorados o estudiados de forma lateral. El primero, de María José Pérez del Pozo, está dedicado a los vínculos entre comunicación y cooperación internacional; el segundo, de María Angustias Caracuel, estudia la cooperación cívico-militar en la resolución de conflictos; y el tercero, de Jesús Sebastián, analiza las modalidades y tendencias de la cooperación internacional de las universidades.

Este número continúa con las secciones "tradicionales" sobre cooperación bilateral de los países de la Unión Europea y sobre cooperación descentralizada. En esta ocasión, José Luis Rhi-Sausi, del CeSPi, presenta y analiza la cooperación italiana, y Javier Restán, director de Cooperación de la Comunidad de Madrid, la cooperación al desarrollo desde la Comunidad de Madrid.

Por último, en los anexos, se incluye el comunicado de la reunión del Consejo de Desarrollo de la Unión Europea, celebrada el 11 de noviembre de 1999, así como una reseña bibliográfica. Con estos contenidos esperamos que, una vez más, la Revista Española de Desarrollo y Cooperación sea del interés de nuestros lectores, a quienes animamos a trabajar con nosotros para seguir con nuestra labor.